
redaction > Bonsoir à tous ! Roch Voisine vient d'appeler, il arrive d'ici 
10 minutes ! Merci 
 
Nathou > Merci beaucoup pour l'info. nous attendons bien patiemment 
 
BARBARA > Bonjour Roch 
Roch Voisine > 
La question de l'album original revient souvent... Ca serait certainement pour le prochain !! Je ne suis pas 
comme Johnny Cash et je ne pousserai pas le concept encore... Peut être un album dans les mêmes 
sonorités, mais un original 
 
BARBARA > y aura t il des nouveautés au concert de l Olympia? 
Roch Voisine > non à moins qu'il y ait quelques petites surprises comme à Mogador... Mais de dernière 
minute ! 
 
claireroch > bonjour roch comment allez vous 
Roch Voisine > 
Par rapport à la tournée, désolé, il n'y aura pas de DVD... en tout cas pas pour l'instant ! on verra si la 
demande est incroyable, mais pour l'instant, ce n'est pas prévu ! Venez voir sur scène 
 
BARBARA > Roch, as tu déjà pensé à arrêter ta carrière pour passer plus de temps avec tes fils? Je ne le 
souhaite certainement pas, mais je pourrais comprendre; 
Roch Voisine > 
je vais pas arrêter ma carrière car je dois gagner ma vie ! mais je gère mon temps différemment. Ca va être 
exceptionnel avec la tournée de ne pas les voir pendant un mois... Je le fais rarement 
 
Roch Voisine > 
Une question jamais posée que j'aimerais qu'on me pose ? C'est plus souvent des questions d'actualités 
qu'on me pose peu, même si certaines retiennent mon attention... Je n'ai pas comme ca une question en 
particulier en tête, j'y aurais déjà répondu sinon 
 
Roch Voisine > 
A la question d'Alain dont la femme est une très grande fan, et qui aimerait qu'on lui dise un petit mot, je 
dirais à valérie : Joyeux anniversaire.... Si elle peut nous voir en live 
 
marialuisa3 > Tu ne fais plus de clip, pourquoi??? comme on en a peu, tu passerais ainsi sur les chaines 
musicales!!! un clip 
Roch Voisine > 
Je suis habitué de parler à mes fans ! honnêtement les clips, ça ne sert pas à grand chose, ca coute très 
cher et on préfère remplacer les clips par des montages de sec, une minute... un mini clip de présentation 
pour avoir du visuel, c'est plus simple et on a un appui visuel ! plutôt qu'un clip qui ne passe que trois fois... 
Mais bon, il ne faut jamais dire jamais ! Je suis un artiste indépendant et dans un univers ou le métier est 
très difficile et ou les gens copient nos chansons gratuitement sur l'ordinateur... La réalité est dure pour 
certains artistes. Mais pour moi le clip n'est pas si important, je ne suis pas dans un créneau ou je veux 
absolument être vu. 
 
labelette > Et par rapport à hadopi ? 
Roch Voisine > 
Il faut absolument se défendre, c'est un vrai problème.. à chaque download gratuit, des gens ne sont pas 
payés et doivent fermer boutique... Les maisons de disques n'ont plus autant d'argent qu'avant, et c'est dur 
pour eux aussi... Et c'est pareil pour les films. Les gens ne le comprennent pas, ou ne veulent pas 
comprendre, mais on peut acheter une chanson à la fois, moins cher qu'un album entier et tout est 
maintenant facilité avec les nouvelles technologies. même avec la crise, il faut comprendre les artistes 
 
Roch Voisine > 
Si ca continue comme ca, tous les artistes devront avoir un autre métier... mais c'est de la science fiction ! 
Ca va devenir une question de survie pour les artistes ! 
 
Darlin > Pourquoi ne pas te mettre sur facebook ou twitter ? 
Roch Voisine > 
Je n'y suis pas : ce ne sont que des faux Roch Voisine... n'oubliez pas que tout ce que vous publiez sur 
facebook leur appartient... donc vous ne my verrez pas ! Je me méfie du vol d'identité et de ce que peuvent 
devenir les infos que j'y mettrais ! Moi je garde le contact par les textos et je vois les gens en face à face, là 



j'aime internet pour ca, mais pour le reste, je préfère être prudent ! Si vous discutez avec un Roch Voisine 
sur facebook, ce n'est pas moi 
 
dankastie > natou > internet est devenu un outil de média très important, te tiens tu au courant ?? 
Roch Voisine > je lis les forums de fans, je suis ce qui ce dit sur moi. Je suis au courant de tout 
 
aurelie2511 > Coucou Roch pourquoi ne fais tu pas souvent des chat comme aujourd’hui?? Nous sommes 
aux anges devant toi bisous.Aurelie 
Roch Voisine > 
c'est intéressant aujourd'hui pour ma promo, mais je ne suis pas un fana de Chat... ca me branche pas 
souvent, je ne saurais pas quoi raconter.. j'en fais plus qu'avant cependant ! ca fait partie du jeu aussi. Pour 
parler à mon public, il y a un temps et un moment pour le faire 
 
Steffi > Quelle est ta journée type ? 
Roch Voisine > 
Ah, ca intéresse les gens !! mais oui j'ai deux vies, ma vie professionnelle (tournée...) ou je dors très tard, 
mais c'est pas intéressant pour les gens : je me lève, je déjeune et hop la voiture ou le train pour rallier mes 
concerts, après on fait la sono, les balances, le lunch, le concert, l'hôtel, dodo... et ca recommence ! il faut 
tenir le coup sur la longueur. Et chez moi, ca dépend du boulot, avec les garçons, c'est debout à 6h45 et hop 
à l'école les deux garçons. Puis âpres je fais du sport, et pleins d'autres choses ! on retourne chercher les 
enfants et on soupe... une vie plus équilibrée et je rattrape le temps perdu avec mes enfants ! 
 
Marie > Quelle chanson aurais tu aimer écrire ou composer 
Roch Voisine > 
Yesterday, White Christmas... des chansons populaires !!! Un tube et puis la retraite... même avec Hélène ca 
n'a pas permis ca ! Il y a des histoires sur cette chanson-là incroyables ! Des histoires qui me touchent (cf 
Madagascar...) la chanson est rentrée dans l'inconscient collectif, mais les gens ne la lâchent pas.. Elle a sa 
place, mais pas sur Americana par exemple ! En tant que public, si à chaque fois qu'on me présente, on 
rappelle que j'ai fait Helene et qu'il y a eu un phénomène, si on me le rappelle toujours, malgré mon travail 
d'après, c'est dur ! Et là je parle aux indécis et pas à mes fans de tous les jours. j'aimerais qu'on ne m'en 
parle pas systématiquement car tout passe après pour moindre. Dans les concerts "normaux", je la chante, 
pour faire plaisir aux gens, et à moi aussi ! 
 
EVA31 > Ecrire en français, en anglais.. pour ne pas avoir d'étiquette ? 
Roch Voisine > 
moi j'écris qu'en Anglais ou presque et après, des gens plus talentueux m'aident à le traduire en français. Je 
deviens réalisateur du texte avec mon équipe pour que cela soit plus beau pour mon public 
 
francine62 > Le prochain album, français, ou anglais ? 
Roch Voisine > Un disque français, pas avant deux ans ! 
 
kikou67 > roch pourquoi tu viens pas à Strasbourg ? 
Roch Voisine > mais oui pourquoi ! ca fait trop longtemps ! demandez au tourneur de le programmer, moi 
j'aimerais venir ça dépend des dispo des salles et c'est dur d'organiser une tournée... Marseille puis 
Dunkerque puis Toulouse... fatiguant 
 
dankastie > Roch, tu avais fais un peu de cinéma étant plus jeune, est ce que tu comptes recommencer 
cette expérience dans le futur ? 
Roch Voisine > 
Je ne sais pas ! tout le monde m'en parle, sauf les producteurs et les réalisateurs de film ! A moins de le 
faire moi même ca va être dur. Mais ca me plairait de me voir en grand écran 
 
tichat22 > Cathy > un autre métier aujourd’hui, ca serait quoi ? 
Roch Voisine > 
Médecin ! c'est sûr... Le hockey, c'est pas officiel rien de signer, mais je vais rencontrer les dirigeants de 
France Télévisions pour discuter Sport... Mais Vancouver c'est un peu loin de chez moi, on verra ! Si ca 
s'officialise, je vous le dirais. Mais j'adorerais être invité aux jeux olympiques, si ce n'est pas pour y chanter 
pour commenter le hockey ! 
 
Nathou > Médecin pourquoi ? 
Roch Voisine > j'ai tjrs aimé les sciences, la physiothérapie... je trouvais ca bien mais j'aimais la médecine... 
 
didinette > est ce que l'écologie vous touche ? apprenez vous le tri sélectif à vos enfants ? 



Roch Voisine > 
chez nous, on fait le tri ! c'est limité la quantité de déchets par famille donc on s'arrange pour bien faire... Le 
petit geste, notamment avec l'eau, malgré les lacs au Québec tout est pollué, on pourrait mourir de soif.. On 
est sensibilisé et en même temps... 
 
fredodu67270 > Vous êtes engagé... 
Roch Voisine > 
Oui Bob five et Unicef me tienne à cœur... 17 000 repas distribués chaque année avec Bob five, c'est 
incroyable alors qu'on est un des pays les plus riches au monde et ou il fait bon vivre... et pourtant on 
a aussi ces problèmes ! J'ai beaucoup travaillé avec eux cette année et je remercie tous les bénévoles qui 
nous ont aidé. Soyez sensibilisés à ça, regardez autour de vous, aidez les gens, les jeunes enfants qui ne 
mangent pas à leur faim 
 
audreyaudrey > Y aura t'il des micros pour le public dans la salle ? 
Roch Voisine > 
Non ca c'est sur.. on l'a fait sur la dernière tournée mais pas à chaque fois. Maintenant, c'est Americana et 
on a tourné la page des anciens concerts... C'était génial de le faire mais on essaie autre chose cette fois ci. 
ce n'était pas risqué car j'ai un public respectueux, j'ai assez de métier aussi pour le gérer c'est risqué oui, 
mais j'aurais cesser de le faire si ca n'avait pas marché ! Aujourd'hui par ex, c'est un peu comme une 
réunion de famille ! 
 
CeliaCherieFM > Tillil14 < bientôt un collector ? 
Roch Voisine > 
c'est possible, mais pas encore prévu... je travaille en indépendant, home made avec ma petite équipe qui 
travaille très très fort et ce n’est pas aussi évident que si j'étais les Rolling Stone de sortir un si gros coffret ! 
Si je chante en indépendant, c'est pour être libre, même si on ne l'est jamais vraiment... J'aime cette liberté, 
j'y suis habitué depuis les tous débuts, ca me permet de mieux gérer et comprendre pourquoi ca n'a pas 
marché s'il y a un problème.. je garde la barre comme ca. Je respecte les gens avec qui je travaille, c'est la 
règle numéro 1, je travaille avant tout pour mon public ! Même si je ne peux pas tout contrôler... ni tout 
empêcher, mais je veille au maximum. Et ca fait 22 ans que ca dure 
 
fredodu67270 > Quelle est la chanson dont tu es le plus fier... ou le moins fier ! 
Roch Voisine > 
celle dont je suis le moins fier, je ne l'ai jamais enregistrée! Je l'avais écrite avec un besoin inhérent de 
communiquer un état d'âme et j'ai changé d'avis, car c'était mal fait. Celle dont je suis le plus fier... il y en a 
beaucoup ! et pas nécessairement des succès : Deliver me, la berceuse du petit diable... et d'autres 
chansons plus effacées comme sur mon iphone, j'ai une liste des chansons que les gens n'ont pas 
remarqué, ou ils sont passé à côté : mes face B favorites, j'en ai toute une liste ! j'y pensais pour une compil ' 
 
Chantal > Vous 
vous disiez vouloir un rôle de méchant au cinéma, si le personnage serait tout ce que vous n'aimez pas dans 
la vie, accepteriez-vous un tel rôle? 
Roch Voisine > Oui je l'accepterai en s 
 
BARBARA > toujours accro aux jeux vidéos 
Roch Voisine > si je me donne le temps, oui ! mais la avec la tournée, pour passer les interminables soirées, 
la console sera la ! 
 
CeliaCherieFM > Comptes-tu rester définitivement dans la country ? Bisous Célia de Paris 
Roch Voisine > 
Non ! j'ai toujours eu un cote country sur scène... avec les deux albums americana, j'ai voulu montrer qu'on 
peut interpréter cette musique en dehors du cliché.. mais c'est une musique qui fait rêver, voyager et peut 
être acceptée, écoutée sur une échelle plus grande, pour un grand public et pas réservée aux purs et durs... 
ca peu être du cross over comme Cabrel qui mélange les styles, il est parfois très country ! Voir que les gens 
aiment ma musique actuelle, ça fait plaisir... peut-être est-ce ma niche à moi, qui va me ressembler, je 
resterai moi-même pour réussir. j'ai hâte de voir mon public en tournée... Je vous donne RDV, pour vous voir 
! Et désolé pour Strasbourg !! Mais parmi tous mes concerts, vous trouverez bien une date pour venir me 
voir. Et à la prochaine !! 
 
Roch Voisine > Merci à tous pour vos questions, on a eu beaucoup de plaisir à faire ce Chat... 


